
 
 
 

      COMPTE-RENDU DE LA  REUNION BUREAU DU COREVIH DE BRETAGNE 
 
 
 
 

 
Le Lundi 14 mars  2011 de 17h30 à 19h30 
Sous forme de visioconférence 
 
 Validation du compte-rendu de la réunion bureau du 4 janvier 2011 en Visio (ci-joint) 
 Demandes de prises en charge de formation par le Corevih 
 Les sous-déclarations d’infections par le VIH  
 Point sur le Rapport d’activité : point sur les collectes d’information, analyse du recueil TECS (organisation du 
              bureau), modalités de validation du rapport 2010 
 Réunions scientifiques : post –CROI et réunion de décembre « psy » 
 COREVIH et coopération internationale (projets ESTHER en Bretagne, Haïti, réunion de présentation des projets) 
 Point sur les commissions, la recherche clinique (EPF etc…) et Nadis 
 Questions diverses : la mise en ligne du site Internet  
 
Etaient présents : Arvieux Cédric, Gautier Pierre, Le Boëtte Ghislain, Emmanuel Loyer, Poinsignon Yves 
Personnel du COREVIH: Campeaux Halima, Chanvril Hadija 
Excusés : Beuscart Claude, Derrien Marie-Christine, Le Martelot Marie-Claire  
 
Relevé de décisions 
 

Contenu Acteurs Délai 

1 - Validation du compte-rendu de la réunion bureau du 4 janvier 2011 en Visio  
Le compte-rendu de la réunion a été approuvé par l’ensemble des membres du bureau sans 
modification. 

Membres du Corevih 
présents 

 

2 - Demandes de prises en charge de formation par le Corevih 
Pierre Gautier a sollicité le Corevih pour une demande de formation de la SFLS « Les nouvelles 
stratégies de dépistage du VIH/SIDA/IST les 24-25 mars 2011 à Bordeaux. Le bureau a validé sa 
demande.  
La SFLS a reçu beaucoup de demande pour cette formation, une deuxième session est 
programmée en novembre 2011. Une ligne budgétaire de formation au Corevih est attribuée, ne 
pas hésiter à formuler des demandes si besoin. 

Membres du Corevih 
présents 
 
 
 
 
 
 

 

3 -  Les sous-déclarations d’infections par le VIH  
D’après les chiffres de l’INVS, la Bretagne est très mauvaise dans ses sous-déclarations 
d’infections VIH et Sida. Il serait intéressant de prendre contact avec Isabelle Tron (ORSB) pour 
voir où est le problème : est-ce l’ARS, les médecins, les labos, qui ne déclarent pas bien ? Quel 
département ? etc… Beaucoup de réponses à solutionner pour améliorer  nos déclarations 
d’infections au niveau de la région. 
 

Un binôme,  Yves 
Poinsignon et Virginie 
Mouton-Rioux, est 
constitué pour effectuer 
ce travail et faire 
remonter les anomalies 
constatées.  

 

4 - Point sur le Rapport d’activité : point sur les collectes d’information, analyse du 
recueil TECS (organisation du bureau), modalités de validation du rapport 2010 
Le rapport d’activité se compose en deux parties : 
- Une partie générale sur le fonctionnement du Corevih : le plus gros travail est réalisé, il manque 
le bilan des commissions. 
- Une seconde partie sur les données épidémiologiques des structures régionales : 14 pages de 
tableau de données ont été recueillies. La question se pose de savoir comment on exploite ces 
tableaux ? comment les mettre en valeur ? lesquels sont plus importants que d’autres ? Faut-il les 
commenter, les analyser, etc … 
La solution retenue est que chaque centre revoit ses données et qu’une synthèse soit faite pour 
commenter ces résultats avec un délai de réponse assez rapide. Cédric Arvieux fera un 
commentaire rapport moral final. 
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Hadija se charge d’envoyer les données demain à chaque centre et centralise les retours. L’idéal 
serait que le rapport soit déjà bien avancé pour le présenter à la réunion plénière à Quimper le 5 
avril 2011. Validation ensuite par les membres du COREVIH 

5 - Réunions scientifiques : Post –Croï et réunion de décembre « psy » 
Mardi  29 mars : Post Croï  au TNB Rennes 
Jeudi 26 mai  (journée à Rennes) : Education Thérapeutique du Patient 
Mardi 27 septembre 17h00 à Brest : 3 thèmes 
I- Droits étrangers malades (Observatoire migrants) 
II- Problèmes  pratiques par les assistants sociaux 
III- Enquête VESPA 2(Yves Contacte Rosemary Dray-Spira) 
Mardi 13 décembre (journée à Rennes) : 2 thèmes 
I -  Dépistage médecine générale et nouvelles orientations CDAG-CIDDIST 
II- Vieillissement, neuropsy , troubles mémoire 
1ère réunion scientifique 2012 (février) : Coopération internationale 
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6 - COREVIH et coopération internationale (projets ESTHER en Bretagne, Haïti, 
réunion de présentation des projets) 
Une réunion coopération internationale est organisée par le Corevih tous les deux ans afin que 
chaque structure puisse présenter ses partenariats, échanger autour des points positifs, des 
difficultés rencontrées et essayer de construire les synergies. Actuellement, 3 programmes 
ESTHER  sur 4  rencontrent des problèmes soumis à des aléas politiques. 
4 établissements hospitaliers de Bretagne sont impliqués dans la coopération internationale en 
partenariat avec ESTHER (Brest, Rennes, Saint-Brieuc, Vannes). Il serait  intéressant d’aller voir 
sur le site du Corevih les synthèses faites par les médecins investis. Cédric Arvieux fera une 
synthèse globale. 
Le projet d’ESTHER pour la reconstruction du système de santé à Haïti traîne et n’est pas encore 
très clair. Pour l’instant, le Corevih Bretagne est sollicité en 3ème position après les Antilles et 
Bordeaux. Fabien Fily du CH de Saint-Malo serait partant pour cette aventure ayant déjà une 
expérience dans le domaine et étant donné que la structure n’a pas encore de partenariat. Pour 
l’instant, nous attendons une demande précise de nos partenaires avant d’envisager quoi que ce 
soit.  
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8 - Point sur les commissions, la recherche clinique (EPF etc…) et Nadis 
Recherche clinique : La diffusion des comptes-rendus des réunions protocoles à Rennes 
pose des soucis de confidentialité (nom de patients, évolution clinique, etc…). Ce document 
devra être anonymiser en supprimant toutes les données nominatives avant qu’il soit transmis 
aux médecins du Corevih. Les TECs vont se charger de faire ce travail. 
EPF : l’Etude Périnatale Française n’est pas commencée. C’est une participation à un protocole 
régional pour le suivi des enfants nés de mères VIH+ pendant 2 ans. Un trinôme « obstétricien-
pédiatre-infectiologue »  doit se composer dans chaque structure. Pour l’instant un manque de 
médecins sur Brest, Lorient et Vannes à revoir. Il est demandé que Virginie voit le problème sur 
Lorient. 
Nadis : Le transfert des données du  DMI2 Rennes pour Nice a été réalisé. Les TECs vérifient si 
tout semble correct. A ce jour, pas de date de formation proposée. 
Il manque toujours le retour  des conventions signées de Brest, Vannes et Lorient.  
 

 
TECS  
 

 

 

Questions diverses : 
Site internet : L’interlocuteur AEI a changé en cours de route. Une date de réunion téléphonique va être posée pour une formation à 
l’utilisation du site (Cédric, Hadija et Halima). 
 
Partenariat laboratoires : La question posée : Peut-on accepter des  laboratoires pharmaceutiques un partenariat financier pour la 
restauration lors de notre réunion du Corevih ? 
La réponse est que le corevih a des financements pour palier à cette dépense. Le corevih ne reste pas fermé pour des réunions 
scientifiques comme la Post Croi ou des réunions pas étiquetées Corevih. 
 
 
La prochaine réunion BUREAU  aura lieu le Lundi 22 juin  2011 au Centre Hospitalier de Saint-Brieuc 
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